

# EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Madrid, al mes. 4'50 ptas.—En Provincias, un trimestre, 6 ptas.—Ultramar y Ext.º, semestre, 30.  
—Cuan to se gire á cargo de sus suscritores se aumentará una peseta más por trimestre por quebranto de giro y comision.  
Número suelto, 1 peseta.

## DIRECTOR:

GUILLERMO AUTRAN.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En Madrid, en las oficinas, plaza de los Ministerios, número 3, principal derecha, y en las principales librerías.

NÚM. 320.

## El imperativo categórico del viaje.

I.

«Los partidos son efecto de una larga y difícil elaboración, sin tener otro objetivo que atender á las corrientes públicas para regular el país y la razón de Estado, porque lo mismo que el individuo es un ser que siente, piensa y quiere, así también los partidos, como organismos que son, también sienten, piensan y quieren; así el hombre, libre de todas trabas, que piensa en una idea política determinada, siente la necesidad de apropiársela y quiere, en fin, ejercerla con libertad en el terreno práctico, sostiene una lucha interna entre las exigencias del entendimiento y los móviles del sentimiento, saliendo victorioso al fin un claro criterio y se hace esclavo de la idea determinando con esto su imperativo categórico.»

(Discurso del Sr. Dávila en el teatro de Granada).

Todo pasó, y sin embargo, el ritmo sonoro de aquella elocuencia resuena aun acompasado y vibrante bajo el riente cielo de la ciudad de la Alhambra. Todo pasó, y aun los ecos repiten los entusiastas vítores de aquella muchedumbre apiñada en las graderías del teatro; animada y delirante, arrebatada y seducida por la magia sublime de la palabra apostólica, entre galaica y malagueña, que así llevaba en el revuelo de su fantasía arrebatada y arrebatadora, todas las notas, desde la sublime y honda de la más honda de las filosofías, hasta la bucólica de aquel idilio campestre en que fué protagonista milagrosa la mansa y sufrida, locuaz é inocente compañera del personaje bíblico Balaam.

Sonado hubo la hora en que se extendiera por España el verbo de la democracia, hasta hoy mal difundida y peor explicada por aquellos que consagraron su inteligencia, sus medios y su vida á la propaganda de esta doctrina: Rivero, y Martos, y Castelar, espíritus vulgares que pretendieron de demócratas; embaucadores populares que no han soñado lo que es democracia, dejando al pueblo en la más crasa ignorancia de estos principios, sin señalar ni el alcance de lo que ser pudiera el gobierno del pueblo por el pueblo.

¡Ahl Y así viviera ese desgraciado, si en la corriente de los tiempos no le hubiera ocurrido á un general ilustre imitar la costumbre propagandista de Francia, y socorrer el país, emprendiendo la más heroica de las campañas. Y allá, allá, de los senos de su partido ardoroso y potente, del centro de sus numerosas filas, surgió el génio de la libertad y el verbo de la democracia, y por do quiera, con la maestría malagueña y los alientos del subsecretario que impone el natural ascenso, tendió al espacio sus alas poderosas, y fué su vuelo tan sublime y majestuoso, que á una voz el pueblo conmovido, levantando las manos al cielo en suplicante y fervoroso ademán, prorumpió en exclamaciones, pidiendo aire... y aire y aire.

Poco era el huracán, ciertamente; no bastara la más tremenda racha de ciclón para llevar pronto desde

Cádiz al Pirene, desde el cabo de Gata al de San Antonio, el descubrimiento democrático del Imperativo categórico.

Nosotros consignamos al frente de estas líneas, con envidia sincera, ese recorte majestuoso de la magistral oración del futuro ministro malagueño; resorte que ha llegado hasta nosotros, atravesando con marcha vertiginosa, los llanos de la Mancha, sin que sepamos—y no es poco saber—que haya atropellado á ningún ciudadano.

Eso es democracia: resumida en un Imperativo categórico, jaleada por el aire de la juventud granadina del paraíso, expoleada por los alientos de un presidente, que saltó, y con cuya elocuente palabra, no contaba sin duda, el imperativo categórico del futuro ministerio.

¡Los partidos! ¡Ahl Los partidos son efecto de larga y difícil elaboración. Así lo ha asegurado el más hábil de los oradores apostólicos, y el más elocuente de los subsecretarios que ha producido la hermosa y caliente tierra de Andalucía.

Pero la natural modestia que se apodera siempre de los espíritus superiores, ahogaba en su garganta la más evidente de sus manifestaciones, la más trascendental de las afirmaciones: ¡larga y difícil elaboración! El tiempo será factor en toda obra humana. Sí, pero el tiempo detiene su marcha, y las leyes divinas y humanas se truecan y desvanecen cuando surge con la majestad del genio y la fé del iluminado, un Imperativo categórico.

## La abdicacion de Marmolejo.

Esta noche, si la salud del general Serrano le permite asistir al banquete que debe celebrarse en Marmolejo, se verificará uno de los actos más trascendentales de la política española contemporánea. El jefe de la izquierda, entre la espuma del champagne, el calor de los brindis, y el humo de los cigarros, abdicará solemnemente todos sus derechos y todas sus prerrogativas en el general Lopez Dominguez, que tendrá así como pedestal de su jefatura los restos del banquete, y que oírás las aclamaciones de ordenanza que no dejarán de tributarle sus satisfechos amigos.

La jura del nuevo jefe, habrá de verificarse en las próximas Cortes de Valencia. El Sr. Becerra, haciendo de Cid del izquierdismo, tomará el juramento al Sr. Lopez Dominguez, oficiando de notario mayor del partido el Sr. Linares Rivas. Acaso por la premura del tiempo no podrán estar acuñadas para entonces las monedas con el busto del nuevo jefe, que es costumbre arrojar á la multitud en tales casos, sin que sepamos como se haya de suplir este detalle de rubrica.

A partir, pues, de mañana comienza para la izquierda una nueva vida de fáciles y seguros y rapidísimos éxitos que ha de conducirla á los alcázares del poder.

Los amigos del general lo dicen con entusiasmo. La edad y los achaques del duque de la Torre le impedian dirigir la izquierda como era necesario; ahora, bajo la jefatura del Sr. Lopez Dominguez, recobrará aquella su antigua vida, llena de vigor y de lozanía, y será para tan inclito caudillo cosa de poca impor-

tancia el vencer en buena lid á todos sus adversarios.

Tan entusiasmados tiene á los izquierdistas la abdicacion del duque, y tan seguros se encuentran de que el Sr. Lopez Dominguez ha de conducirlos á la victoria, que ya tienen preparada la candidatura del ministerio que habrá de constituirse en el caso de realizarse sus esperanzas.

Héla aquí:  
Presidencia: general Lopez Dominguez.

Estado: Becerra.  
Gracia y Justicia: Linares Rivas.  
Marina: Lora.  
Guerra: Bermudez Reina.  
Hacienda:.....  
Fomento: Montilla.  
Ultramar: Gonzalez Fiori.  
Gobernacion: D. Bernabé Dávila.

La cartera de Hacienda permanece sin adjudicar hasta ahora, por ser difícil la eleccion entre las varias lumbreras rentísticas con que cuenta la izquierda.

En cambio tampoco se hablaba de programa, porque los izquierdistas que ante todo se precian de ser hombres prácticos, han resuelto tener á mano todos los programas, circulares y fórmulas dadas por aquella agrupacion, con objeto de aplicarlos segun las circunstancias.

Esto, si la abdicacion se consuma, es cosa hecha.

Amen.

## ECOS POLITICOS.

El Noticiero teme por los liberales el día que se reúnan las Cortes, pues, segun él supone, no van á entenderse.

No se afija el colega por esto; al contrario debe alegrarse, lo mismo que el gobierno, de que sus adversarios estén debilitados por la discordia.

Las señales son, sin embargo, de que el gobierno y el órgano á que aludimos no temen por los liberales, sino por sí mismos.

¿Por qué no se abren antes las Cortes? ¿por qué se prorroga el acto hasta mediados de Diciembre, lo cual equivale por lo ménos á mediados de Enero?

Si es por consideraciones al enemigo... son demasiadas consideraciones.

El Imparcial explica el acrecentamiento del socialismo y de las tendencias anarquistas por la siguiente máxima:

«Que el principio liberal, como el conservador, late en todos los pueblos, y cuando se le comprime, acude irremisiblemente á los medios extremos.»

Sabiendo que el Sr. Cánovas tiene su modelo en Mr. Bismarck, de quien emula la gloria y los éxitos, le recomendamos el anterior principio, demasiado cierto; á fin de que nos libre de una catástrofe como la que amenaza á Alemania, sin habernos dado en compensacion sus triunfos y engrandecimientos.

Desgraciado el día en que también en España «el partido liberal acuda á medios extremos.»

El Diario Español declina para su partido toda responsabilidad en las divisiones del partido liberal, en apoyo de lo cual cita algunas palabras de nuestro artículo editorial.

Aunque en el fondo sea verdad, como lo es, que el fenómeno que lamentamos reconoce otras causas, no puede desconocerse que los conservadores han hecho todo lo posible para ahondar los abismos y fomentar el incendio, mimando á la izquierda contra el partido constitucional, aun despues de ver que aquella no tenía, ni tendrá en mucho tiempo, condiciones de partido.

¿Qué se proponian con semejante conducta?

No lo sabemos; pero indudablemente no era crearse herederos.

Y hé aquí como resultan en gran parte fundadas las acusaciones de que quiere sincerarse en vano el Diario Español.

Algunos periódicos atacan al señor gobernador por las multas impuestas recientemente á los vendedores de ciertos folletos inmorales, más que por lo injusto, por lo tardío.

Nosotros decimos: «vale más tarde que nunca.»

Lo que hace falta, es que el gobierno generalice el sistema, aplicando idénticos procedimientos en la capital y en provincias á otros abusos que diariamente denuncia la prensa.

El Sr. Pidal ha recibido una elocuente leccion del periódico The Times, que, ocupándose de las conspiraciones del Sr. Ruiz Zorrilla, las compara con la conducta del señor Castelar, dando á éstas notoria preferencia.

El orador neo católico ha sido desgraciado en su campaña parlamentaria, pues hasta de lejanas tierras se levantan contra él. El sensato diario londonense cree que las campañas hechas con las armas en la mano son menos gloriosas y, sobre todo, menos patrióticas que las que se hacen por medio de la palabra.

Sin embargo, esto lo sabia practicamente el Sr. Pidal que defiende la misma bandera que los carlistas desde su gabinete de ministro, y repueba las hazañas de sus correligionarios en Navarra y Cataluña.

En todos sus actos y palabras respaldada la consecuencia.

Dice la Integridad de la Patria, comentando unas palabras, que si el partido constitucional recogia su antigua bandera, «tendría que irse con los izquierdistas, que son los que la sostienen.»

La manera de encontrarse no es yendo los constitucionales á los izquierdistas ni vice-versa, sino marchando entrambos al mismo programa, que es el verdadero vínculo de union de los partidos políticos.

Lo que añadimos nosotros es que la disciplina y cohesion en las filas no se encuentra en la izquierda, sino, en todo caso, dentro el partido que acaudilla el Sr. Sagasta.

## De la Epoca:

«Segun EL ECO NACIONAL, cuya filiacion presente desconocemos, la izquierda no hace cosa que no sea contraria á la democracia. Esto lo dirá para ir preparando la inteligencia.»

Precisamente para preparar la inteligencia, no, pero si para que nos conozcamos todos.

Y por cierto que la Epoca anda muy desmemoriada, porque ya ha dado al olvido que somos demócratas,

pero demócratas de aquellos que no se prestan á servir de comparsas al Sr. Cánovas.

En cambio nosotros retenemos perfectamente en la memoria todos los cambios que hemos visto realizar al colega, que justifica muy á menudo su título.

## Del Estandarte:

«Los elementos oficiales no han prestado concurso alguno á las manifestaciones de que ha sido objeto por los izquierdistas en Andalucía el general Lopez Dominguez.»

Pública, notoria é innegable, es la participacion que los conservadores han tomado en los obsequios tributados al príncipe heredero de la izquierda.

¿A qué negar lo que todo el mundo sabe? Pues qué ¿se destruye con esa negativa el corruptor espectáculo ofrecido por los elementos oficiales asociándose á los izquierdistas, en odio á los demás grupos liberales?

El pudor han debido tenerle antes los conservadores.

Esa vergüenza póstuma es risible.

¿Cuáles son los gallos tapados del Consejo de ayer?

Francamente, no lo sabemos. Pero es indudable que los hubo, por lo que es de presumir que canten cuando menos se piense.

Las indicaciones de algunos periódicos de la noche nos permiten ver las crestas, mas nos abstenemos de profundizar en la cuestion por si resultan que son aquéllos de pelea y nos hieren con los espaldones.

Si buscáramos la prueba del antagonismo que existe en el gobierno sobre el criterio que ha de aplicarse en la cuestion de las informaciones obreras, la halláramos cumplidísima en la oposicion radical que existe en la manera de apreciar este asunto entre la Epoca y el Diario Español.

El primero de dichos colegas mantiene un criterio expansivo y tolerante, creyendo que conviene que se dé salida á ciertos humores sociales, y el segundo juzga peligroso el giro que ha tomado la informacion, y poco menos que solicita una medida airada por parte del gobierno.

Como no sabemos, entre tan opuestos criterios, cuál es el que mantiene el partido conservador, nos limitamos hoy á rogar á dichos colegas se pongan de acuerdo para que sepamos á qué atenernos.

## Una pregunta á la Gaceta Universal:

¿Si estuvieran en el poder sus amigos, disolverían la comision nombrada para mejorar la situacion de las clases obreras, y suspenderían la informacion oral?

Conviene saber á qué atenerse, porque hay muchos que llamándose liberales, no tienen de éstos más que el nombre.

Leemos en la Correspondencia que entre los amigos del señor marqués de Sardoal se ha iniciado la idea de constituir un círculo.

Posible es que algunos de los amigos del señor marqués hayan hablado de semejante cosa, pero hasta ahora la noticia no tiene serio fundamento, ni la idea ha llegado á ser un definitivo acuerdo.

NOTICIAS.

DE MADRID.

Gaceta de ayer.

PRESENCIA.—Decreto decidiendo a favor de la administracion la competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Zamora y la audiencia de la capital.

GOBERNACION.—Orden alzando la suspension impuesta al ayuntamiento de Junquera de Ambia.

Gaceta de hoy.

GRACIA Y JUSTICIA.—Dos reales decretos de indulto.

GOBERNACION.—Reales ordenes resolviendo los expedientes de suspension del alcalde del ayuntamiento de Villagonzalo (Badajoz) y la del ayuntamiento y secretario de Noguera de Ramoin (Oranise).

El tren correo núm. 83 llegó ayer tarde a Logroño con tres horas de retraso por haberse inutilizado la máquina del tren de mercancías número 901, en el kilómetro 108.

Academia de San Fernando.

Anoche, a las ocho y media, celebró sesion ordinaria bajo la presidencia del Sr. Madrid, D. Federico.

Aprobada el acta de la anterior, se dió cuenta del despacho ordinario. El señor secretario dió cuenta de una comunicacion del ministerio de Estado, disponiendo que las pinturas que se conservan en la Escuela nacional le sean entregadas al conserje de San Francisco el Grande.

Igualmente se dió cuenta de un oficio de la Academia de Valencia, pidiendo esculturas de esta escuela de vaciados, acordandose su envio, como asimismo dirigir oficios a todas las academias de provincias para que pidan las esculturas que crean necesarias para enriquecer sus museos.

Se leyó la segunda propuesta para un correspondiente, levantandose la sesion a las nueve y media.

En el paraninfo de la Universidad continuó el domingo último, bajo la presidencia del Sr. Moret, la informacion para la mejora de la clase obrera.

Hicieron uso de la palabra los señores Sedano, Pauly y Gomez.

El primero de los mencionados señores se ocupó de las condiciones que reúnen las imprentas de algunos periódicos de esta corte; manifestó que si las sociedades obreras no estaban a veces perfectamente dentro de la legalidad, no era por su culpa, sino por la de los gobiernos; expuso que la situacion de los obreros es peor cada dia, indicando, en vista de una interrupcion del señor presidente, que el aflictivo estado de los obreros es ocasionado porque la gran industria ejerce una explotacion que no procura evitar las leyes.

Terminó negando la posibilidad de que un obrero llegue a ser patron con sólo el auxilio de su trabajo, insuficientemente retribuido.

El Sr. Pauly explicó las causas que contribuyen a la parada de los obreros; indicó que no admitirá socorros de nadie, que mientras pueda trabajar comerá con el producto de su trabajo, y que cuando no, lo tomará donde lo encuentre. Selamentó de que en ciertas imprentas se empleen niños de corta edad en el penoso oficio de cajistas, y encareció a la comision que acuda pronto al remedio de la cuestion social.

El Sr. Gomez declaró desde el principio que la «Asociacion de Socorro a parados» no es responsable de la comision.

Interrumpido por el Sr. Moret, que le advirtió no le permitía repetir la frase, afirmó que el desarrollo de la grande industria habia empeorado la condicion económica de los obreros; que el salario de éstos es insuficiente y que el gran número de parados que en todas partes existen es motivado por el exceso de produccion.

Comparó luego la situacion de los obreros obligados por diversas causas a no trabajar, con la de los empleados, que cobran siempre; censuró que los penados se emplearan en obras públicas; expuso los inconvenientes del trabajo a destajo; pidió proteccion para los niños ocupados en la industria; indicó que la clase obrera nada tiene que esperar de la burguesia; abogó por la asociacion absoluta para obtener la reduccion del trabajo; y concluyó anunciando que la clase obrera levantará sobre las ruinas de la actual sociedad otra en que no haya explotados ni explotadores.

La sesion terminó a las cuatro y media.

Resoluciones de Guerra.

Nombrando jefe auxiliar de somatenas de Cataluña a D. Emilio Cremata.

—Concediendo retiro al coronel D. Juan Lamban y a los comandantes D. Salustiano Gascon y D. Mariano Sampere.

—Nombrando teniente fiscal militar del Consejo Supremo de Guerra y Marina a D. Fernando Martinez. —Concediendo el empleo de teniente coronel de ejército al comandante capitán de ingenieros D. Miguel Ortega, por el mérito del profesorado y el conatido recientemente al escribir una obra de geometria.

—Nombrando ayudantes de campo del capitán general de Puerto Rico al comandante D. Félix Parejo y a dos tenientes.

—Nombrando ayudante del comandante general subinspector de artilleria de Castilla la Nueva a un capitán.

—Destinando a la Coruña al coronel subinspector de carabineros don Rafael de la Serna.

—Concediendo ingreso en la orden militar de San Hermenegildo a varios jefes y oficiales.

Ayer tarde a las dos, bajo la presidencia del gobernador Sr. Villaverde, celebró su sesion inaugural la diputacion provincial de Madrid, para constituirse con los diputados electos recientemente.

El Sr. Villaverde expuso el objeto de la sesion, leyendo el secretario de la corporacion los artículos de la ley que con este acto se relacionan.

Acto seguido, el Sr. Villaverde propuso para formar la mesa de edad, como presidentes al Sr. Peña Villaverde, y secretarios a los Sres. Gomez Pombo y Gomez Herrera, cuya proposicion fué aprobada por unanimidad.

Despues se suscitó un ligero incidente con motivo de la interpretacion del re lamento, en lo que respecta a la formacion de las comisiones permanentes y auxiliar y se suspendió el acto por cinco minutos, para que los representantes de la provincia se pusieran de acuerdo para la eleccion de las dos referidas comisiones.

Abierta de nuevo la sesion fué presidida por el Sr. Peña y se procedió a la votacion, resultando elegidos para componer la comision permanente de revision de actas los señores San Martin de la Vara, Fernandez Gomez, Hernandez Prieta, Rancés y Perez Soto; para la auxiliar los Sres. España, Massa y Romero Gil Sanz.

Esta última comision, despues de un cuarto de hora, emitió dictamen acerca del acta del Sr. Rancés, que forma parte de la permanente, quedando ocho dictámenes sobre la mesa.

Acto seguido se levantó la sesion. Mañana es casi seguro que se procederá a la eleccion de presidente de la corporacion provincial.

Por el ministerio de la Guerra se ha dictado una real orden disponiendo que se puedan seguir admitiendo los compromisos que se contraigan para servir en Ultramar por el tiempo minimo de cuatro años a los individuos de la Guardia civil.

En las expendedorias militares se vendieron ayer 3.578 kilos de pan.

Con objeto de dar por terminada la instalacion del Ateneo, anunciándose algunas reformas en el mismo que completarán el decorado de la biblioteca y del salon de sesiones.

Hoy probablemente irán al Pardo a despachar con el rey algunos ministros.

En breve regresará de Portbou la fuerza de la Guardia civil del 14.º tercio, que fué allí destinada con motivo del servicio sanitario.

La comision de la sociedad de Escritores y Artistas Españoles, que depositó anteayer las coronas sobre las tumbas de Campo y Navas y Aguirre y Juarez, ha dedicado tambien este recuerdo al que fué decano del periodismo literario é inimitable escritor de costumbres D. Ramon de Mesonero Romanos.

Ha sido nombrado jefe de contribuciones de la sucursal del Banco de España en Almería el señor don Antolin Ortiz de Taranco, interventor que era de la de Soria.

D. Pio Escudero, delegado del Banco de Leon, ha sido trasladado a la direccion de la sucursal de Jerez.

Hace algunos dias que se encuentra en Barcelona el conocido escritor francés M. Alphonse Karr, quien ha ido a Barcelona con motivo del reciente fallecimiento de su hermano D. Eugenio, que habia sido vicescñsul de Francia en aquella plaza.

Hemos recibido el núm. 214 de la utilísima Revista Popular de Conocimientos Útiles, única de su género en España, y que es cada vez más interesante.

Dice el Siglo Médico.

«En la semana última han dominado, como padecimientos propios de la estacion que atravesamos, los reumáticos, tanto los musculares y

fibrosos como los articulares. Han sido tambien frecuentes las bronquitis, anginas tonsilares, pleurodinias é intermitentes, entre las cuales se ha presentado buen número de larvadas. Sigue haciendo estragos la difteria en los niños y exacerbándose las enfermedades crónicas. La mortandad no ha aumentado sobre iguales épocas de años anteriores.»

Desde pasado mañana quedará establecido por la administracion militar el servicio de llevar el pan al domicilio de los jefes y oficiales del ejército; con este fin habrá dispuestos seis carruajes y el personal necesario.

En la sesion que ayer celebró el ayuntamiento se entabló acerca del acta una discusion que duró dos horas, respecto a la interpretacion de unos votos en contra consignados en la anterior sesion acerca de las autorizaciones pedidas para inversion de gastos en el mes actual.

Declarada el acta suficientemente discutida por votacion nominal, resultó no poder ser aprobada por no hallarse en el salon suficiente número de concejales para tomar acuerdo.

A pesar de que el Consejo de ministros celebrado ayer bajo la presidencia del Sr. Cánovas duró cuatro horas, los consejeros se mostraron muy reservados con la prensa, sin duda porque las cuestiones políticas que se trataron no con viene que el público las conozca.

Las cuestiones relacionadas con la isla de Cuba, fueron detenidamente examinadas.

Se despacharon varios expedientes de Fomento y Gracia y Justicia, y con estos algunos de indultos, entre los cuales se encuentran los de los reos de Mogente, que ha sido negado; uno de Cuenca, que tambien lo ha sido, habiéndose acordado proponer al rey haga uso de la régia prerogativa en favor del que quitó la vida a D. Emigdio Santamaría, de un reo natural de Talavera y de un chino que mató a otro en la isla de Cuba.

El ministro de Estado dió cuenta de los despachos recibidos de Berlin relacionados con las conferencias internacionales.

Noticias de Marina.

Ha sido agregado a la comandancia de marina de Palma de Mallorca, el capitán de infanteria de la escala de reserva D. Tomás Fortuny.

—Se ha concedido la cruz blanca de segunda clase del Mérito naval, al comandante D. Bernardino del Solar.

—Ha sido nombrado para auxiliar al jefe encargado de la reorganizacion del archivo del ministerio de Marina, el teniente de navio don Eduardo Nuñez de Haro.

—Se ha autorizado el trasbordo a la fragata «Victoria» de dos cañones de la «Lealtad.»

—El vicealmirante D. Manuel de la Pezuela, ha sido nombrado vocal de la junta de reorganizacion de la armada.

Tambien han sido nombrados vocales los contraalmirantes D. José Trillo y D. Fernando Guerra, y el general de artilleria D. Enrique Barrié.

—Se ha concedido el retiro provisional al auditor general de la armada D. Ramon Valle y Escobar.

—El cañonero «Eulalia» ha fondeado en Cádiz, y en Cartagena el «Alsedo.»

El vapor «Vulcano» repuesto de carbon, ha salido de Tenerife para Arrecife.

De Alicante comunicaron ayer tarde a la direccion general de Obras públicas, que la vía estaba ya libre en los kilómetros 438 y 459, pudiendo pasar los trenes de viajeros, aunque con mucha precaucion.

Las aguas han arrastrado parte de un puenteillo cerca de Alicante, y han dejado la vía en dichos kilómetros en muy mal estado.

Sucesos de ayer.

Un carro derribó la garita de la puerta del cuartel del Conde Duque donde se encontraba el centinela, sufriendo este varias contusiones.

—En la calle del Pez chocaron dos coches, resultando uno de ellos con varios desperfectos.

—Durante la ausencia de los dueños se efectuó un robo en una casa de la calle del Barquillo, consistente en 45 pesetas y ropas.

Los autores no han sido habidos. —A las siete de la noche riñeron dos individuos en la calle de Embajadores, resultando ambos levemente lesionados.

—En la calle de la Concepcion Gerónima, número 3, bajo, se declaró un incendio que quedó extinguido a los pocos momentos sin consecuencias.

—Una anciana de 65 años se cayó a la puerta de la iglesia de San Isidro, ocasionándose la fractura de la pierna derecha.

Despues de curada en la casa de Socorro, pasó al hospital provincial. —En la calle de San Millan riñeron tres sujetos, resultando todos ellos con lesiones leves.

Cereales.

Una temperatura suave, cielo despejado en los primeros dias de la semana y cubierto en los últimos, son las afecciones atmosféricas que han predominado en la mayor parte de la Península durante el último periodo.

A favor de estas circunstancias, los agricultores se han dado prisa a efectuar la sementera, que se halla terminada en muchas provincias y muy adelantada en las demás.

Pronto se verán los mercados de trigo más concurridos, y así sucede ya en algunos de Castilla.

El de Arévalo, particularmente, puede decirse que ya ha recobrado su habitual animacion, habiéndose presentado en un día más de 4.000 fanegas a la venta.

Los precios se cotizan con alguna dificultad.

Los buenos trigos para sementera se vendieron con animacion, pero las clases ordinarias muestran tendencias de baja; y en cuanto a los trigos de calidad inferior y defectuosos, la depreciacion es un hecho.

Los mercados principales de consumo se encuentran bastante provistos de trigos de varias procedencias, y como los fabricantes de harinas no despliegan mucha actividad en los acopijs de grano, las transacciones no son de importancia en general.

Abundan en ambas Castillas los trigos de mediana calidad, y como estas clases, que se compran comunmente a precios reducidos, para mejorarlas con la mezcla de las más escogidas, papaiten obtener el conjunto a un limite bastante cómodo, que quizá dará por resultado un descenso próximo en la cotizacion más ó menos importante, segun lo sean las entradas a la venta.

La tendencia de los mercados de harinas es floja, y seguirá el curso que marquen los trigos. La elavoracion de dicho polvo va adquiriendo más aumento que lo que por ahora demandan los pedidos; y a falta de otros mercados se deciden algunos fabricantes a enviar una parte de sus existencias a la isla de Cuba, donde, sin embargo, no pueden prometerse otras ventajas que las de haber descargado sus almacenes.

Penoso se presenta el camino para los industriales harineros, que no pueden adquirir los trigos con mucha mayor economía que los que hoy les resulta, y tampoco hallan buena salida para el producto elaborado.

DE PROVINCIAS.

CASTILLA.

Ya se anuncia las ferias de Santa Isabel en Torrelavega, que tendrán lugar los dias 19, 20 y 21 del corriente mes de Noviembre, para toda clase de ganados y especial de caballo, mular, asnal y vacuno.

No se exigirá impuesto alguno. Pastos gratis y abundantes, en buenos prados para caballar, mular y asnal, habiendo billetes por el ferrocarril a precios reducidos.

—La noche del 30 del próximo pasado Octubre, varios individuos acometieron a la casa que habita en Miera D. José Layin Higuera.

La circunstancia de haber acudido algunos vecinos en su auxilio, hizo que los malhechores desaparecieran, sin que hasta la fecha haya podido averiguarse quiénes fueron.

—Dicen de Santander que el día 2, despues de constantes y activos trabajos, se consiguió poner a flote al vapor «Hércules» que, como indicamos en números anteriores, se hallaba varado en el arenal del Puntal de Somo, próximo a Las Quebrantas.

Un considerable número de personas presenciaba desde el muelle el remolque del «Hércules» al que desde un principio se consideraba completamente perdido.

Contribuyó para la extracion del referido buque una bomba de vapor que gratuitamente facilitó la sociedad de abastecimiento de aguas de aquella ciudad.

—Dice el Cantabro de Torre la Vega:

«La feria que acaba de celebrarse en el inmediato pueblo de Cártes ha estado sumamente concurrida, especialmente en el último dia. Han sido muchas las transacciones que se han llevado a cabo a pesar de los elevados precios del ganado. Se han presentado magníficos ejemplares de bueyes, que se han vendido con mucha estimacion a los diversos compradores, tanto de la provincia como de fuera de ella, que acostumbra a concurrir a esta acreditada feria.

El tiempo ha estado hermosísimo, así es que la animacion ha sido grande.»

ANDALUCIA.

Segun informes, se ha presentado al fiscal de la audiencia de Jaen que-rella criminal contra el alcalde é individuos del ayuntamiento de Jamilena, que, extralimitándose de sus facultades, se han incautado y despojado de un derecho garantido por medio de un contrato legal y aprobado por la administracion central, al arrendatario de los consumos de dicha villa.

—La version hecha por el R. P. Fita, de la inscripcion hebraica descubierta en la ex-sinagoga judaica de Córdoba, es la siguiente: «Santuario primoroso y bello del testimonio de la ley que acabaron con perfeccion Isaac Mahab, hijo de Agzebir Efrain Guibosh, hijo de Sajah. Año de 75 (que corresponde al 5015 de la creacion y al de J. C. 1314 ó 1315.»

—La prensa de Córdoba se queja de la pésima calidad del tabaco que se vende en los estancos de aquella ciudad.

—Ha presentado su dimision el alcalde presidente del ayuntamiento de Priego.

—Segun telegrama de Cádiz fecha de ayer 3, el ayudante de marina de en Rota participa que ha naufragado Los Corrales de aquel distrito un místico portugués, salvandose la tripulacion.

—En Loja ha fallecido estos dias un matrimonio, de resultados de haber comido setas venenosas, sin que fueran suficientes los auxilios de la ciencia para salvarlos. En vista de esto, el alcalde mandó publicar un bando prohibiendo en absoluto la venta de esta mercancía.

—Se queja un colega malagueño de que las intrusiones de la política en la administracion están secando en flor varios proyectos útiles y altamente beneficiosos para aquella capital.

—Ayer tarde se recibió de Málaga el siguiente despacho telegráfico, fechado el 3 a las tres y treinta minutos de la tarde:

«Recibo comunicacion del alcalde de Mijas participando que, a consecuencia de una lluvia torrencial que ha caido esta mañana en aquel pueblo, han ocurrido muchas desgracias personales y pérdidas materiales de gran consideracion. La poblacion está inundada y la impetuosa corriente se ha llevado tras sí una porcion de casas con familias enteras, y los granos y caballerías que habia en ellas.

Hasta ahora, segun dice el alcalde, se han recogido cuatro cadáveres, indicando que serán muchos más los que se encuentren, porque todavia está inundado el pueblo.

Algunas tiendas de comercio han experimentado tambien pérdidas de mucha consideracion, pues han desaparecido con la corriente los efectos que en ellas habia.

Reina la desolacion en aquel vecindario. —El gobernador.»

—La vida en Málaga, como en otros muchos puntos, se hace intolerable, por la carestía que pesa sobre las familias como losa de plomo. Si, además de la crisis económica por que se atraviesa, no se procura abaratar en lo posible los precios de aquellos artículos alimenticios más indispensables, como el pan y la carne, llegará a ser muy crítica la situacion de las clases pobres.

Extraña nuestro colega el Reformista Andaluz que aquel ayuntamiento no se ocupe de la cuestion de subsistencias.

—La Guardia civil ha capturado a cuatro individuos de una cuadrilla que robó el 24 del pasado la administracion subalterna de Campañón, ocupándoles 1.583 pesetas, armas y cédulas personales.

EXTREMADURA.

Se han reconcentrado en Badajoz las compañías de los cuerpos de la guarnicion que se hallaban en Olivenza, Mérida y Cáceres.

—Ha sido denunciado el Diario de Badajoz.

—Tomamos del Canton Extremeño de Plasencia:

«Corro como autorizada una version que de ser cierta merece un severo correctivo. Parece que varios dependientes del municipio estuvieron de juerga con barbianas inclusiva, en la posesion denominada Barrial, sin consentimiento del propietario y forzando las puertas de entrada.»

«El jefe de los municipales se ha permitido el exceso de declarar sospechoso a un ciudadano pacífico por haberle este reclamado la cantidad de 36 reales que adeudaba a una íntima amiga suya.

El alcalde no reprendió al jefe por su acto arbitrario, puesto que el sospechoso ciudadano identificó su personalidad con documentos en regla; en cambio se encaró con este y dicen que lo puso de ropa de páscua.»

VALENCIA.

La Nueva Alianza de Valencia se publica ya diariamente, en vez de dos veces a la semana.

Durante los días del 15 al 30 del corriente se celebrará la feria de Ayora, suspendida por los acordamientos.

Parece que han sido infructuosas hasta el presente cuantas gestiones se han practicado para recabar el indulto ó conmutacion de pena de los reos de Mogente, José Valero y José Armengol, y en consecuencia en breve saldrá el ejecutor de la justicia humana para la villa de Enguera escoltado por fuerzas de la Guardia civil.

Ha quedado ya colocado sobre la primera pila el puente de hierro sobre el Serpis, que pasa por Gandia.

Se colocará en seguida sobre la misma el aparato para las manobras, y se continuará con el avance del mismo, dada la rapidez con que se lleva á cabo la montura, que será terminada el domingo.

El encargado de la recaudacion en el despacho de mercancías del ferro-carril de Valencia á Almansa y Tarragona, se niega á admitir monedas de plata ligeramente borrosas, con lo cual origina no pocos contratiempos, á los que tienen que despachar sus asuntos en aquella oficina.

El Maestrazgo Liberal, que se publica en Morella, dice que vuelven á acentuarse las contiendas que de tiempo há vienen sosteniéndose entre carlistas y liberales en aquel país.

Dice la Defensa de Castellon que es verdaderamente escandaloso el abandono en que estan la inmensa mayoría de los puentes de la huerta, cuya construcción y entretenimiento compete al ayuntamiento.

Dice un diario de Alcoy, que no solo se lamenta allí la falta del puente de Montaverner, sino que hay que agregar la carencia de otro puente sobre el río Vinalopó, cerca de Biar, que cayó á consecuencias de las grandes avenidas ocasionadas por las primeras lluvias torrenciales de este año, y continúa en estado completo de ruina.

El gobernador de Alicante telegrafía al ministro el 2 á las 5 y 20 tarde, en los términos siguientes:

Desde las primeras horas de la mañana una abundante lluvia, como no se ha conocido en este país, inundó las calles de la población convirtiéndolas en ríos, anegándose los pisos bajos de las casas, incluso el del gobierno de la provincia, donde el agua alcanzaba cerca de 75 centímetros de altura.

La estación de la línea férrea de Murcia, inundada, y las personas que se hallaban en ella, en gran peligro.

Acompañado del gobernador militar, me personé en la estación y me propuse penetrar en ella á caballo, acompañándome además el capitán de la guardia civil y cuatro guardias de caballería. Cruzamos como unos 300 metros para llegar á lo más profundo é impetuoso de la rambla llamada de las Borregas, donde las corrientes se hacían irresistibles á los caballos. En dicho punto y á mi izquierda, fué arrastrado el que montaba el capitán de la guardia civil, quedando caballo y ginele bajo el agua y salvándose ambos con el auxilio que nos prestaron dos carabineros que se encontraban sobre una pila de traviesas flotantes. También fué arrastrado un guardia, que se pudo salvar.

Conseguimos al fin ponernos al habla con los inundados y pudimos sacarlos en una lancha.

El tren tuvo que retroceder á Elche.

Desde allí me trasladé á la estación de Madrid, para que saliese un tren de socorro á auxiliar el correo detenido en la de San Vicente. Después visité el barrio de San Antonio inundado casi por completo.

Tengo la satisfacción de decir á V. E. que no hay desgracia alguna que lamentar hasta este momento.

Las aguas stúcias que la población ha arrojado al mar además de haber invadido el puerto, ocupan una extensión de dos millas en toda la bahía.

En la noche última se sintió un temblor de tierra que duró dos segundos.

La presión atmosférica continúa, por lo que es de suponer seguirá lloviendo.

Alicante 2 (7 tarde).—El tren descendente que conduce correo de esa corte del día de ayer, encuéntrase detenido en la estación de San Vicente, por desperfectos en la vía á causa de las lluvias; siendo tales aquellos, que no ha sido posible verificar trasbordo ni dar salida de ésta al tren ascendente, por cuya razón no se recibirá mañana en Madrid correspondencia de esta capital.

Asegúrase que el tren mixto tampoco podrá salir por las citadas causas.

Encuéntrase también detenido el tren correo descendente de Murcia, en Elche, y suspendida la salida del tren-correo de ésta para dicha capital, hasta tanto se recompongan los desperfectos de la vía, que, según de público se dice, son de alguna consideración.

En la provincia de Murcia se ha presentado en los viñedos la enfermedad conocida con el nombre de moho de la vid.

CATALUÑA.

Dice la Publicidad de Barcelona: «Sin fractura de puerta fué robada ayer una habitación de la calle de las Magdalenas.

Item más, con la misma circunstancia, otra de la calle Arco de Taboréts.»

Las elecciones municipales se se están verificando en Sans van trascurriendo en medio de la más glacial indiferencia, viéndose los colegios completamente desiertos. Dicesenos que en ninguno de los cinco colegios en que está dividida la población pudo constituirse la mesa el primer día.

En Reus se han celebrado desde el día 29, extraordinarias ferias y fiestas, que al decir de la prensa local, han atraído á la flor del campo, gran número de forasteros y negociantes.

Luego se efectuó la ceremonia de la repartición de premios del certamen con motivo de la inauguración del ferro-carril directo y aplazado posteriormente.

Al dar cuenta de la sustracción en el correo de una carta conteniendo dos letras de una respetable casa de comercio de Barcelona, con sobre á Burdeos, conteniendo dos letras de 5.000 pesetas cada una, dice el Diluvio:

La vergüenza enrojece nuestras mejillas cada vez que nos vemos en el sensible caso de narrar sucedidos como el que hoy pone la pluma en nuestra mano. No hay aquí nada que parezca digno de avasallar todo, y hasta parece que hidrópica sed de dinero subyuga á nuestra sociedad sin pudor, sin sentimiento de lo moral, que no sabe arrojarse de su seno á tanto ser como la envilece y la deshonra.

ARAGON.

Un propietario de Villalengua estaba presenciando la pisa de uva en el lagar, cuando se resvaló y fué á caer en un gran tino, donde se depositaba el mosto. Acudieron todos los operarios á extraerlo, pero al hacerlo, notaron horrorizados que era ya cadáver por causa de asfixia.

El trozo de Villafeliche á Daroca en la carretera de Calatayud á Daroca, y del que tantas veces nos hemos ocupado, por los perjuicios que se originaban á los carreteros de toda esta comarca, ha quedado por fin abierto al público.

Con motivo de haber sido robadas en el trascurso de pocos meses las iglesias de La Muela, Olivés, Plascencia de Jalon, Sabinán, Villanueva y la ermita de San Iñigo, el gobernador de Zaragoza dirige una circular á los alcaldes, acompañando la real orden y la circular expedida por el cardenal arzobispo señor Benavides, acerca de tan horribles profanaciones, previniéndoles que á toda costa procuren evitar su reproducción, tomando al efecto, de común acuerdo con los párrocos, las medidas que mejor conduzcan á este fin.

En la carretera de Madrid, cerca de la Muela, ha sido robado en la noche última, por tres hombres, el conductor de la correspondencia pública de aquella villa, llevándosele los malhechores varias prendas de vestir que llevaba de encargo, y otros efectos.

VASCONGADAS.

Dice el Eco de San Sebastian, correspondiente al 31:

Asegúrase que la ballena que hace días se divisaba en el horizonte y que luego penetró en el Bidasoa, parece que estuvo encallada en la playa de los Vascos de Biarritz; pero debido al mal estado del mar no pudieron cazarla.

Nuestros marinos dicen que entre Santoña y el Machichaco y también por la parte de Capbreton y Arcachon, se ha visto otra ballena, menor que la de Fuenterrabia.

Aseguran á la vez, que debido á la gran abundancia de sardinas, será muy probable que vuelvan á visitar las ballenas este invierno estas costas.

En Santoña y en algunos puertos comprendidos entre el Machichaco y Guetaria, los pescadores se preparan para tan fructífera é interesante expedición.

Otro tanto han hecho varios armadores de la escuadrilla pesquera á vapor de Guipúzcoa.»

ECOS TEATRALES.

Real.

Con éxito mas brillante—si cabe—que en la noche del sábado, cantóse anoche *Lucrecia Borgia* en el régio coliseo; mereciendo los honores de la

repetición el duo de tiple y tenor del primer acto, el terceto del tercero y la romanza de Mercadante que *idezia* Masini en el último.

Y decimos éxito mas brillante, porque la Sra. Tehodorini, que en la primera audición de esta ópera, estuvo á la altura de su fama artística, se mostró anoche superior á ella misma dando sublime expresión dramática á ciertas frases musicales, y colocándose al nivel de las tiple que más sobresaliente ejecución han sabido dar al terrible y legendario personaje de Lucrezia.

El Sr. Silvestri, con más aplomo y confianza de su propio arte y facultades, lució también mucho más, atestiguando lo que hemos dicho de este apreciable artista, que es, sin disputa ninguna un bajo cantante de *primo cartelito*, digno de figurar en los primeros cuartos de Europa. Modula de una manera admirable, y si en las notas altas emite con facilidad, en las bajas robustece el sonido afinando siempre y haciendo gala de su buena escuela. Tenga la seguridad el Sr. Silvestri de que ha de ser muy aplaudido, y que su campaña de la actual temporada en el teatro Real ha de verla coronada con un éxito satisfactorio.

De Massini... ¿qué hemos de decir de ese rey de los tenores? Rubini, Mario, Battini... vuestras glorias y vuestros aplausos todos, se renuevan ahora en la escena del régio coliseo, enaltecidos por el digno sucesor de vuestra fama.

Hoy no habrá función en el teatro Real, y probablemente mañana se pondrá en escena la ópera *Gioconda*, del maestro Pouchielli, en que tomarán parte las Sras. Tehodorini, Mariani y Rambelli, y los señores Puerari Bianchi y Povoleri. La señora Mariani (Flora), en unión de su hermana la tiple de este mismo apellido, fueron las que interpretaron sus respectivos personajes, por encargo del autor, cuando se estrenó esta ópera en la Scala di Milano.

Después de *Gioconda* se cantará esta misma semana *Rigoletto*, para debut de la Srta. Fons y del barítono Sr. Battistini, tomando también parte el Sr. Massini y la Sra. Mariani, encargada del papel de Magliana.

Y para el sábado se dispone el debut de la tiple Sra. D'Vries con la ópera *Hamlet*, cuya ejecución será presenciada por su autor-compositor el maestro Thomas, que ayer ha llegado á esta corte con ese objeto.

Alhambra.

Anoche se cantó *Traviata* en el teatro de la calle de la Libertad.

El espectáculo no ofreció en la escena nada de extraordinario, aunque fué cantada la ópera muy discretamente por todos los artistas de la compañía.

Lo que sí fué extraordinario, y dió lugar á vivas protestas y comentarios, fué la violenta escena que tuvo lugar en una platea, entre el dueño del teatro Sr. Guerrero y el señor marqués de Villamejor, sobre el mejor derecho que á cada uno de ellos asistía, para ocupar la referida localidad.

Creemos que la cuestión quedará zanjada satisfactoriamente.

Novedades.

Anoche terminaron en este teatro las representaciones de *Don Juan Tenorio*, drama que tantos aplausos ha valido á la señora Hijosa, que desempeñaba admirablemente el papel de *Brigida*, así como la señorita Compani y el Sr. Gonzalez.

Para la función de esta noche se anuncia la preciosa comedia *La Doncellita*, obra en que se distingue muchísimo, pues en ella tiene ocasión de lucir sus extraordinarias facultades, la señora Hijosa. Esto en la primera seccion, de las dos en que se divide la función de la noche. En la segunda se representará *El hombre de mundo*, estrenándose una decoración pintada por D. Hilario Perez.

Zarzuela.

Sólo por una noche tendremos la dicha de oír á la célebre y hermosa artista *Mme. Anna Judic*, que, con la compañía parisien del empresario M. Schurman, celebrará una función el 7 del actual á beneficio de los pobres de Madrid, poniendo en escena la bonita comedia en tres actos *Mam'selle Nitouche* y el apropiado que tanto se aplaudió *No hay Pirineos*.

Los precios de las localidades serán los mismos que los del beneficio de Mme. Judic.

Los señores abonados á las cuatro últimas representaciones de la compañía parisien tendrán reservadas sus localidades hasta el miércoles 5 del corriente, á las diez de la noche, á los precios marcados en el despacho, y los señores que tienen hecho encargo para esta función pueden pasar á contaduría á recogerlos á las horas de costumbre.

Eslava.

Anoche hubo extraordinaria animación en el favorecido teatro del pasadizo de San Ginés, en el que entre otras obras, se pusieron en escena *Monomania musical* y *En las astas del toro*, en las cuales, las señoras Franco de Salas y Sagovia, y los Sras. Orejon, Bosch y Sala Julia, recibieron nutridos aplausos por lo bien que desempeñan dichas obras.

Por los «Ecos Teatrales.» NARTUA.

ECOS DE LA NOCHE

Todavía quedaban anoche algunos hombres políticos que bosquejaban el Consejo de ministros, celebrado ayer bajo la presidencia del Sr. Cánovas del Castillo, y en cuyo Consejo invirtieron los ministros más de cuatro horas.

Lo que, al decir de los íntimos del gobierno se trató en él, por separado va; concretámonos, por consiguiente, en estas líneas á manifestar lo que sobre tal reunion se decía.

El pretexto del citado Consejo, si hemos de dar crédito á los que se suponen bien informados, fué el despacho de varios expedientes de indulto, pero el interés de la reunion de los consejeros responsables, no estuvo en esto, sino en las noticias que se tenían del Sr. Ruiz Zorrilla, diciéndose anoche que se había dado lectura en el Consejo á un despacho del embajador de España en París Sr. Silve, en que parece manifiesta que en la última conferencia que ha tenido con el Sr. Ferry, está le ha asegurado que el Sr. Ruiz Zorrilla, por las noticias que el gobierno francés tiene, no está en territorio francés.

De modo que ni la *Correspondencia* ni el *Imparcial* han estado bien informados en sus noticias de ayer, respecto al paradero del constante agitador, como le llama la *Epoca*.

Ayer era objeto de vivas censuras entre los fusionistas la conducta seguida por los diputados provinciales izquierdistas en su resolución de votar con los conservadores.

En efecto, el Sr. Perez Soto estaba ayer tarde sirviendo de Mentor al Sr. Villaverde, demostrando así la conformidad de opiniones entre los ministeriales y los izquierdistas.

Esta tarde será elegido presidente de la diputacion provincial el señor conde de la Romera, y los diputados fusionistas se abstendrán de votar. Los izquierdistas votarán en blanco por el bien parecer.

A las dos y media de la madrugada se ha celebrado, en la iglesia de San Sebastian, el enlace del director general de Beneficencia y Sanidad Sr. Ordoñez con la señorita de Lecaroz.

A la ceremonia han asistido los señores ministro de la Gobernacion, Villaverde, Martínez Corbalan, Fernandez Cadorniga, Muchadas, Cruzada Villamil, Bosch y Fustiguera y otros.

En el tren esprés han salido á las ocho y media para Lisboa, donde pasará la luna de miel.

Banco Hipotecario de España.

Préstamos á plazo al 6 por 100 en metálico.

El Banco Hipotecario hace actualmente, y hasta nuevo aviso, sus préstamos al 6 por 100 de interés en efectivo.

Estos préstamos se hacen de 5 á 50 años con primera hipoteca sobre fincas rústicas y urbanas, dando hasta el 50 por 100 de su valor, exceptuando los olivares, viñas y arbolados, sobre lo que solo presta la tercera parte de su valor.

Terminadas las cincuenta anualidades, ó las que se hayan pactado, queda la finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto, ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

Préstamos á corto plazo.

Además de estos préstamos hipotecarios, abre créditos para el fomento de la Agricultura y construcción de edificios.

Cédulas hipotecarias.

En representación de los préstamos realizados, el Banco emite cédulas hipotecarias. Estos títulos tienen la garantía especial de todas las fincas hipotecadas al Banco y la subsidiaria del capital de la sociedad. Son amortizables á la par en 50 años.

Los intereses se pagan semestralmente en 1.º de Abril y 1.º de Octubre en Madrid y en las capitales de provincias.

Los que deseen adquirir dichas cédulas podrán dirigirse en Madrid directamente á las oficinas del Banco Hipotecario ó por medio de agente de Bolsa, y en provincias á los comisionados de dicho Banco.

BANCO HISPANO-COLONIAL.

El Consejo de administración, según lo prevenido en el art. 25 de los Estatutos, ha acordado convocar á los señores accionistas para celebrar junta general ordinaria el día 12 de Noviembre á las once de la mañana en Barcelona en el domicilio social, Rambla de Estudios, núm. 1, principal, con objeto de aprobar el balance y cuentas del 8.º ejercicio social terminado en 31 de Octubre último.

Segun lo dispuesto en el artículo 26 de los Estatutos, sea cual fuere el número de los concurrentes y de las acciones representadas, se el constituirá la junta y se celebrará la sesión con plena validez legal.

Para tener derecho de asistencia se necesita depositar en las cajas de la sociedad, con arreglo al artículo 29, cincuenta acciones, cuando menos, cuyo depósito podrá efectuarse en Barcelona hasta el 11 de Noviembre y hora de las cinco de la tarde, y en Madrid en la delegación del Banco, Infantas, 31, hasta el 9 de Noviembre y tres horas de la tarde, cuyos centros expedirán los resguardos y papeletas de entrada á los depositantes.

El derecho de asistencia puede delegarse en otro accionista, para cuyo efecto se facilitarán ejemplares de poderes en las oficinas de Barcelona y Madrid.

Los socios que no posean individualmente 50 acciones podrán, según el art. 27, reunirse y confiar la representación de sus acciones, 50 á lo menos, á uno de entre ellos.

Lo que de acuerdo del Consejo se anuncia para conocimiento de los interesados.—Barcelona 31 de Octubre de 1884.—El Secretario general, Aristides de Artigano.

BOLSA DE MADRID.

Table with columns: VALORES PÚBLICOS, Ultimos precios, DEL 31, DEL 2. Lists various public values and their prices.

Table with columns: Bolsin de anoche, Madrid, Barcelona, París, Londres. Lists exchange rates for various cities.

ESPECTÁCULOS PARA HOY.

Español.—A las 8 1/2.—D. Juan Tenorio. Zarzuela.—8 1/2.—Doña Juanita. Apolo.—8 1/2.—El grumete.—Llamada y tropa. Comedia.—8 1/2.—Los dulces de la boda.—La primera postura.—Intermedios por el sexteto. Alhambra.—8 1/2.—Saffo. Novedades.—A las 8.—La doncella.—El hombre de mundo. Circo de Price.—8 1/2.—D. Juan Tenorio. Variedades.—8 1/2.—La madeja se enreda.—La prima donna.—Segundo acto.—Vivitos y coleando. Lara.—8 1/2.—La ocasión la pintan calva.—Política interior.—Paz. En plena luna de miel. Eslava.—8 1/2.—En las astas del toro.—Agua y chornos.—Monomanía musical.—Caramelo. Martín.—8 1/2.—Los bandos de Villafrita.—Ficcia torera.—Los bandos de Villafrita.—Juan el perdido.

Imprenta á cargo de Gines Irioste.

SECCION DE ANUNCIOS

JARABES DEL DR. DURÁN, 7, VICTORIA 7, MADRID, FRENTA AL PASAJE DE MATHEU.

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA

Redaccion y administracion: Plaza de los Ministerios, núm. 3, principal derecha.

Precios de suscripcion.

En Madrid, pagando directamente á la administracion... 1'50 pesetas al mes.  
 Provincias... 6 idem trimestre.  
 Ultramar y extranjero... 30 id. semestre.  
 Cuba, Puerto-Rico y Filipinas. 50 id. al año.

Cuando se gire á cargo de sus suscritores se aumentará una peseta mas por trimestre por quebranto de giro y comision.

Número suelto, UNA peseta.

Puntos de suscripcion y venta.

En Madrid en las oficinas, plaza de los Ministerios, núm. 3, principal derecha, y en provincias, en casa de los corresponsales.

AL COMERCIO.

La empresa Propietaria del agua LA MARGARITA EN LOECHES pone en conocimiento de las empresas industriales que, disponiendo perennemente de un inmenso caudal de aguas en sus manantiales, despues de cubrir las necesidades del público para el uso interno en «bebida» y del externo en baños, admitirá proposiciones para la aplicacion de dicha agua á las necesidades del comercio, dada la «inmensa cantidad de sales» que contiene. Depósito central y oficinas, Jardines, 15, bajo derecha.

GRAN BAZAR DE LA UNION,

CALLE MAYOR, NÚM. 1.

Alfombras, caloríferos, peletería y demás artículos para la presente estacion.

MUEBLES, LAMPARAS, JUGUETES BISUTERÍA, ETC., ETC.

Precios muy ventajosos para todo el mundo.

ENTRADA LIBRE.

¡NO PADEZCAN TOS!

Procúrense una cajita de la acreditada PASTA PECTORAL DEL Dr. ANDREU, DE BARCELONA, y se la quitarán al momento.

Al tomar las primeras pastillas, empezarán á experimentar un gran alivio. La TOS va desapareciendo, el pecho y la garganta se suavizan y la expectoracion se produce con gran facilidad.

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas, que muchas veces desaparece la TOS por completo ántes de terminar la caja. Se venden en las mejores farmacias de España.—Caja, 2 pesetas.

«LAS PERSONAS que padezcan tambien ASMA ó SOFOCACION, hallarán en las mismas Farmacias los CIGARRILLOS BALSÁMICOS y los PAPELES AEGADOS del mismo autor, que lo calman en el acto y permiten descansar al asmático que se ve privado de dormir.—Véanse los opúsculos que se dan gratis.»

ALCALÁ, 5, ENTRESUELO. J. BELMAR. GRAN SALON DE PERFUMERIA. Se confecciona toda clase de postizos. Se alicita, corta y riza el pelo y la barba. Se reserva el gabinete para teñir el pelo y la barba. ALCALÁ, 5, ENTRESUELO. NOTA. En el mismo se expende la bigfónica Agua Vegetal de Arroyo, de excelentes resultados para devolver los cabellos blancos á su primitivo color, sin manchar la piel y la ropa y de facil aplicacion.

MÁQUINAS "SINGER" PARA COSER.

La Compañía Fabril "Singer"

se ha trasladado á

23, CALLE DE CARRETAS, 25.

(ESQUINA Á LA DE CÁDIZ).

¡UN TRIUNFO MAS!

Las máquinas "SINGER" para coser

han obtenido en la Exposicion de Amsterdam la más alta recompensa:

El Diploma de Honor.

¡CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!

Toda máquina "Singer" lleva esta marca de fábrica en el brazo.

Para evitar engaños, cúidese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

CUALQUIER MÁQUINA "SINGER"

Pesetas 2,50 semanales.

LA COMPAÑÍA FABRIL "SINGER"

Direccion general de España y Portugal:

23, CALLE DE CARRETAS, 25.

MADRID.

Sucursales en todas las capitales de provincia.



ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO DE JUAN INIESTA Y LORENZO. Calle de Mendizábal, número 22 (barrio de Argüelles). En este establecimiento se hace toda clase de impresiones, como son: periódicos diarios, semanales, quincenales y mensuales; revistas, folletos, recibos, prospectos, estados, circulares, membretes, billeteaje para espectáculos y obras de gran lujo. 22—MENDIZÁBAL—22

Servicios de la Compañía Trasatlántica

DE BARCELONA.

VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA

con escalas y estension á

Las Palmas, Puertos de las Antillas, Veracruz y Pacifico.

Salidas trimensuales de

Barcelona, el 5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes: para Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

Santander, el 20, y Coruña, el 21: para Puerto-Rico y Habana.

Barcelona, el 25; Málaga, el 27, y Cádiz, el 30: para Puerto Rico, con extension á Mayagüez y Ponce, y para Habana, con extension á Santiago, Gibara y Nuevitas, así como á la Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y puertos del Pacifico, hacia Norte y Sud del Istmo.

VIAJES DEL MES DE OCTUBRE

El 10 de Cádiz, el vapor «Ciudad de Cádiz.»  
 » 20 » Santander » «Mendez Nuñez.»  
 » 30 » Cádiz » «Habana.»

VAPORES-CORREOS Á MANILA

con escalas en

Port-Said, Aden y Singapoore, y servicio á Iloilo y Cebú.

Salidas mensuales de

Liverpool, 15; Coruña, 17; Vigo, 18; Cádiz, 23, Cartagena, 25; Valencia, 26, y Barcelona, 1.º filamento de cada mes.

El vapor «Veracruz» saldrá de Barcelona el 1.º de Octubre.

SERVICIO COMERCIAL Á FILIPINAS

Salidas mensuales de

Liverpool, el último día del mes; Santander, 3; Cádiz, 8, y Barcelona, 15 de cada mes,

con escalas en

Port-Said, Aden y Singapoore, y trasbordo para Iloilo y Cebú

El vapor «Isla de Luzon» saldrá de Barcelona el 15 de Setiembre.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros, á quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.—Para mas informes en

Barcelona, «La compañía Trasatlántica», y Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz, Delegacion de la «Compañía Trasatlántica.»—Madrid, D. Julian Moreno, Alcalá.—Liverpool, Sres. Larrinaga y C.ª.—Santander, Angel B. Perez y C.ª.—Coruña, D. E. de Guardia.—Vigo, D. R. Carreras Irigorri.—Cartagena, Bosch hermanos.—Valencia, Dart y C.ª.—Manila, Señor administrador general de la «Compañía General de Tabacos.»

HERPES SARNA, ESCRÓFULAS y demás humores, así internos como externos.—No olvidar que el Extracto anti-herpético de Dulcamara, compuesto del Doctor Casasa, es el único que los cura pronta y radicalmente sin que jamás den señal de haber existido.—Véase el prospecto.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, Plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, Barcelona.

Depositorios: Todos los principales farmacéuticos de España y Portugal.

Madrid: Farmacias de Garcerá, calle del Principe, y Moreno Miquel, Arenal, 2.

Á CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA.

DOLOR DE MUELAS, Cáries, fojedad, desangre ó descarnado de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes y demás sensaciones producidas por el calor ó el frio, malliento, etc., etc., deben usar

Elixir dentrifico Saint-Servaint del doctor Casasa.

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que mas perdida la tienen.—Véndese á 20 rs. el frasco en la Gran Farmacia del autor, Plaza de la Constitucion, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Se encontrarán en depósito en las principales farmacias de España y América.

Madrid: Farmacias de Moreno Miquel, Arenal, 2, y de Garcerá, calle del Principe.